「市議会モニターとの意見交換会」における意見・提言等及び回答(R3.12.17開催分)

番号	意見・提言	回 答
	【本会議と委員会の開始時間等の変更について】 ○本会議の開始時間が10時になっているので、質問が12時を超え、チャイムを聞きながらやり取りすることが多くなるが、開始時間を9時半にしてもらいたい。午後から聞きに来る人の時間も、ずれたりすることがあるので、変えてもらいたい。午後から聞きに来る人の時間も、ずれたりすることがあるので、変えてもらいたい。○仕事のある人は日中の参加は難しいので、休日でも一回ぐらい皆さんに見てもらうようにしたらどうか提案したことがあるが、これと並行して、9時半開会については議員が一致して執行部にお願いしたら、すぐにできると思う。○9時半開催は参加しやすくなる人もいるので、真剣に考えてもらいたい。○仕事の関係で、午前中は難しく、午後からなら休んで参加することも可能。そういうスタイルで議会が運営されていることが浸透すれば、自分も市議になってみようとする人も増えるかもしれない。コロナを経験して、変わっても何とかなると分かったので、柔軟に考えて、議会を午後からや夜から、または、日曜に開催するとかに変えることが可能なら、市民に目を向けてもらうチャンスがあると思う。○午前の本会議がどうしても12時を過ぎることが多いので、開始時間を早くするなど、工夫してほしい。	傍聴者数の増加に向け、今後も引き続き、議会 運営に係る多様な手段について調査・研究してま いります。
2	く、不便を感じている。 ○委員会の会場を本会議場に移すことができないか。そうすれば、傍聴席で聞くことができ る。	現在、新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から、委員会室における収容人数に制限を設けており、常任委員会での議案等審査においては、別室での傍聴(音声のみ)をお願いしております。 また、本会議場は議決の場であること、両常任委員会が同時開催の場合には対応できないこと等から、本会議場での常任委員会開催の考えはございません。
3	利用したらいいと思っている。光市議会では今、どんな状況になっているのか。	令和3年中に『オンライン会議の活用における ルール』を定めており、今後、このルールに則 り、必要に応じて、オンライン会議を活用してま いります。

番号	意見・提言	回 答
4	【議場への大型ビジョン設置について】 ○議場の正面に大きなビジョンを設け、予算資料等も映して、傍聴席から分かるようなシステムを検討したらどうか。 ○資料が、傍聴席から見ても分かるような、大きなビジョンに写るシステムを考えてもらいたい。議会に興味を持ってもらい、傍聴者を増やす意味でも、市民側に立った対応をお願いしたい。	な人員配置等も必要となることから、現状においては困難であると考えますが、今後も引き続き、